

## LES MERVEILLES DE L'ANJOU

du 11 au 19 mai 2024

Samedi 11 mai : Nous avons rendez-vous au Camping Les Rives de la Mayenne à Montreuil-Juigné, mais au dernier moment celui-ci étant fermé à cause des inondations, Claude et Marie-Paule ont dû retrouver un autre hébergement et nous nous sommes retrouvés au Camping d'Angers Le lac de Maine où nous sommes restés tout le séjour.

Nous nous y sommes retrouvés le samedi après-midi et une fois les participants arrivés et installés, nous avons eu le pot d'accueil et les consignes pour le lendemain. Toutes les sorties de la semaine se feront en covoiturage.



Dimanche 12 mai : Nous partons vers Grez-Neuville pour une excursion fluviale sur le bateau l'Hirondelle. Avant de monter sur le bateau, nous sommes allés à pied découvrir ce beau petit village avec son ancien moulin à roue, son château.... L'Hirondelle nous fait découvrir la Mayenne, avec repas à bord. Au départ de Grez-Neuville, nous passons par une écluse pour prendre notre trajet, nous avons pu y admirer de beaux paysages et belles bâtisses. Après toutes ces pluies les niveaux du fleuve sont très hauts. Au retour au camping, certains se sont mis à la belote, pétanque tandis que d'autres ont admiré



le Lac du Maine situé juste derrière le camping : très beau lac avec beaucoup de loisirs et club nautique, chemins piétonniers ainsi qu'une plage qu'on n'a pu voir car le niveau de l'eau est là aussi très élevé.



Lundi 13 mai : En début d'après-midi nous nous dirigeons vers Brézé pour visiter le château. Nous avons un guide ce qui nous a permis de visiter une partie du château qui est réservé aux propriétaires. Nous n'avons pas eu le droit de prendre des photos dans cette partie. La particularité de celui-ci est qu'il y a « une forteresse » souterraine qui servait pour leur défense sans sortir du château. Dans ce sous-sol il faut s'imaginer leur vie dedans : c'est difficile car il n'y a aucun meuble, tout est



vide. La guide nous a expliqué où était la chambre du seigneur ainsi que l'écurie mais il faut beaucoup d'imagination. Le château est entouré de douves qui n'ont jamais été remplies d'eau car elles servaient d'échappatoire en cas d'attaque et le château souterrain aurait été inondé. Nous avons aussi pu visiter l'extérieur avec ses très beaux jardins.



Mardi 14 mai : Le matin nous nous rendons à Bouchemaine pour découvrir la boule de fort et y faire une initiation. C'est un jeu qui existe depuis longtemps car les archives rapportent un premier président pour ce club en 1868. Philippe est notre maître pour nous apprendre toutes les ficelles de ce jeu et où il faut beaucoup de patience. Chaque personne a deux boules et une partie peut durer de 2 à 3 heures. Les boules sont plates sur les côtés et recouvertes de métal tout autour. Pour aller sur la piste il faut mettre des chaussons, lancer la boule

pas trop fort car la piste est inclinée et la boule prend de la vitesse en roulant. Comme pour la pétanque, il y a un cochonnet. Tous les volontaires ont pu s'exercer et Sylvie et Jeanine se sont super bien débrouillées car elles ont réussi leur point.



Après cet exercice, nous avons déjeuné dans cette salle avant de repartir pour une visite guidée chez Cointreau à Saint Barthélémy d'Anjou.

Après les explications sur la fabrication de cet alcool qui est à base d'écorces d'orange, nous avons été accueillis pour une dégustation et bien sûr sortie par le magasin



Mercredi 15 mai : Le matin, nous partons pour la Roseraie à Doué La Fontaine où nous avons pu admirer toutes sortes de roses ainsi que beaucoup de végétations diverses. Nous avons pu voir des paons dans les allées ainsi que des poules dans leur enclos. En sortant nous pouvions acheter des plantes ainsi que des souvenirs, savons ... faits à base de roses.





Après nous nous rendons dans une cathédrale troglodyte. Ces bâtiments ont été créés lorsque les ouvriers ont creusé pour récupérer le falun (Pierre angevine qui servait à construire les maisons en surface. Nous y avons fait un repas pantagruel à l'ancienne avec des «fouées» (petits pains cuits au four à bois) qui accompagnent les plats du début à la fin du repas). Avant de partir, nous avons visité les expositions dans les grottes du restaurant avec son et lumière.



Jeuudi 16 mai : Nous partons pour une grande journée à Terra Botanica à Angers. Superbe parc avec sa végétation de tous les continents très variée avec possibilité de visiter à pied, en petit train, en bateau, en coquille de noix, ses petits spectacles organisés tout le long du parcours, les serres séparées selon les saisons avec des superbes plantes , la galerie des papillons ... A midi, nous avons déjeuner sur place pour pouvoir finir cette visite l'après-midi. Bien sûr passage de sortie par le magasin de souvenirs.



Vendredi 17mai : Nous partons l'après-midi pour visiter la Mine Bleue à Noyant-La-Gravoyère. Après être casqué (n beau casque bleu) nous sommes descendus par l'ascenseur puis en petit train jusqu'à 126 mètres de profondeur. Notre guide nous a expliqué le travail des ardoisiers.et des pauvres ânes qui transportaient les blocs d'ardoises vers le haut et qui restaient toute la semaine enfermés dans ces mines et ne voyaient le soleil que le dimanche. Il faut s'imaginer les conditions de travail des ouvriers travaillant sans grande clarté, l'électricité n'existait pas encore. Après être remontés, notre guide nous a fait une démonstration sur la découpe des ardoises.



Samedi 18 mai : Journée libre pour chacun. 3 campings cars ont quitté le groupe. Nous avons organisé une grillade pour le midi sous le soleil pour le dernier jour.

Dimanche 19 mai : le voyage est terminé et chacun repart de son côté.

Merci à Claude et Jeannine c ainsi que Marie-Paule et Philippe pour ce beau voyage.

Nadine CHAPRON

